

LA VERDAD

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

EDITOR:

TIP. SAN JOSÉ

Administración:

Avenida 6ª O. N.º 6

Apartado N.º 111

No se devuelven originales

Administrador:

Antonio Hernández P.

suscripción mensual ₡ 1.50

Número suelto ₡ 0.10

Teléfono N.º 438

República de Costa Rica

Año II

San José, Martes 30 de marzo de 1920

Núm. 504

América Central

Puede elegirse nueva Corte de Justicia?

No,—no se puede elegir nueva Corte porque la Constitución no lo permite.

El artículo 125 de la Carta Fundamental dice: ".....La elección de Magistrados se hará en una de las tres primeras sesiones ordinarias que celebre el Congreso dos años después de iniciado el período del Presidente de la República".

Ante disposición tan clara, ante ese precepto constitucional no cabe argumento alguno.

Los señores Diputados, no pueden violar la Carta Fundamental a raíz de haber jurado cumplirla y acatarla—y si infringen el mandato constitucional eligiendo nuevos Magistrados, aún a los mismos que hay actualmente, además de incurrir en perjuicio, sería nulo la elección, por ser nulo todo lo que contra la Constitución se haga—(Artículo 17 de la Constitución Política de 1871)—Sería el caos—.

Contra las actuaciones de la nueva Sala cabría el recurso de nulidad por violación de la Constitución, al intervenir en los juicios otros Magistrados que los llamados a administrar justicia, pues los que se alejan no tienen derecho a esa función. Y como en una cuestión de nulidad así propuesta, no podrían fallar los Magistrados recusados, no es remoto que los conjuces llamados a resolver, opinaran que hay inconstitucionalidad en la elección, y tendríamos un conflicto grave entre los Poderes de la Nación y la anarquía judicial. Todo por la política.

Si la Constitución es tan terminante, no hay más remedio que acatarla. Si se ha prestado ese acatamiento en todo este tiempo anormal, en espera de la fecha que la Ley Fundamental señala para iniciar un nuevo período Constitucional,—sin ocurrirse a nadie que cesara el actual Gobierno en sus funciones, para ser lógicos hay que obedecer el precepto del artículo 125 citado que señala la fecha de la elección de Magistrados,—más cuando, al seguir el texto constitucional, se rinde cumplido homenaje a la razón del legislador al postergar la designación de Magistrados. Por cierto que así se salva nuestro *Sancta Sanctorum* del asalto de los políticos, de los audaces, de los ineptos, porque si se verifica la elección de Magistrados en los agitados momentos de un cambio político, la intriga trabajará por hacer de los sillones de la Magistratura un botín con que obsequiar a muchos indigentes moral, intelectual y pecuniariamente, como ha ocurrido con otros sillones, y caminaremos más hacia nuestra decadencia,—en vez de ascender—.

Si los actuales Magistrados incurrieron en trasgresión de las leyes, la sanción no consiste en removerlos de sus puestos y en cometer una nueva infracción de la ley, desatando la propia Constitución. La sanción se opera llamándola a juicio. El próximo Congreso, mejor que otro alguno, puede hacerlo. Pero lo hará oyendo a los acusados, no sentenciándolos sin oírlos.

Heredia, 29 de marzo de 1920.
J. J. CH.

Reformas en la Geisha

El magnífico café cantina de este nombre de los Hermanos Giralt está ampliando su departamento de cantina que ya era pequeño para contener el gran número de sus clientes, cada día mayor por la atención y fineza de los propietarios y empleados.

Además esa casa ha recibido por los últimos vapores un colosal surtido de golosinas, confituras, vinos y licores de las más renombradas marcas.

En conservas ha recibido lo mejor y por eso todos los que piensen en conservas y dulces para estos días no deben olvidar una visita para que obtengan todo fresco y barato.

En el Hospital de Emergencia

En la mañana de ayer visitamos el Hospital de Emergencia instalado en el Edificio Metálico, el cual ha funcionado de una manera admirable, poniendo todos y cada uno de los empleados especial empeño en cumplir su cometido.

En la actualidad se asisten 29 casos todos de gravedad de las siguientes personas: Elida Fonseca, Balvanera de Quirós, María Valverde, Rosa Benavides, Dolores Mesén, Laura Valverde, María Rosa Josefa Monge, Esperanza Madriz, Luzmila Jiménez, Emerenciana Jiménez, Elena Monge, Rubén Ar-

dón, Josefa Chaves de Pérez, María Julia de Pérez, Teresa Pérez, Francisca de Bandí, Rafaela Madriz de Jiménez, Ercilia Alvarado, Margarita Sáenz, Angélica Sánchez, Mariana Solórzano, Dolores Elizondo Retana, Víctor Manuel Elizondo, Pastora Morales, Fernando Moya, Joaquina Sánchez, Irma Rojas, Leticia Vargas, Manuel Salazar.

Lástima que no todas las maestras prestan servicio allí pues hasta estos momentos relativamente pocas se han inscrito y el trabajo está resultando fuerte para las abnegadas.

La unión de Centro América

Numerosas informaciones de prensa y particulares han circulado respecto a este problema, magno por los intereses que ha de envolver y magno por la responsabilidad que a todos nos ha de caer, a unos como simples ciudadanos y a otros como los hombres representativos del pueblo nombrados en gobierno provisorio.

Hasta esta hora no hemos oído la palabra oficial del Ejecutivo en La Gaceta y ese silencio a todos nos impresiona y nuestros pechos de patriotas sufren angustia extrema.

Somos la Bélgica del Istmo y a estas horas no sabemos si podremos defendernos de la avalancha unionista como leones en el 56 y 57, como patriotas en el año 85 o tendremos que perecer bajo la presión odiosa del yankee o bajo el caudillaje despótico de un Estrada que quiere coronar su nefanda obra administrativa y política con un solloco cobijado por cinco pabellones e iluminado por cinco estrellas.

Ya el año anterior escribimos largamente sobre nuestro interés en esta cuestión y ahora volvemos a pensar que las uvas no están maduras y que pese a los unionistas de bombo y platillo, no hay poder artificial capaz de madurarlas y que la reacción química que puedan propor-

cionar los políticos noveles en este caso, traerá luego el enfriamiento del espíritu público centroamericano.

¿O es que los unionistas quieren el cadáver de la América Central para que sus despojos sean consumidos por nuestro enemigo racial?

Dejemos que venga el centenario, que, aunque mera forma objetiva de nuestra libertad, pueda que traiga el acercamiento de todos los centroamericanos, y después pensemos en la Unión y también en la Defensa.

Dejemos que los guatemaltecos resuelvan su problema doméstico de política, que aspiren primero el aire de la libertad en su propio país y que lo restauren de los largos padecimientos de veinte años de cabrerismo.

Dejemos también que venga el ocho de mayo para ver cuál será la resolución de Washington sobre el reconocimiento del nuevo gobierno nuestro.

Pero mientras tanto, abramos bien nuestros ojos para ver los peligros del horizonte y que los hombres representativos del país de todos los credos políticos desplieguen sus labios y nos guíen en esta hora suprema a la cual se ha juntado la congoja que nos producen los dolores y las víctimas de la peste grippal.

LUMEN

Disposición urgente

Llamamos la atención de la Junta de Salubridad a fin de que prohíba llevar los cadáveres al hombre y a la mano, porque como la enfermedad que nos azota es contagiosa el peligro de adquirirla con seguridad es mayor al lado de los cadáveres. Estos afectos y cariños bien pueden recompensarse con visitar las tumbas de las víctimas una vez que haya pasado la epidemia, o consolando cuando antes posible a los afligidos deudos.

De "La Palabra"

De ese diario N.º 297 del 2 de marzo tomamos la siguiente nota que por cierto mucho nos extraña.

Una conferencia

Don Julio R. Barcos iba a dar una conferencia antier a las 9 p. m. en el teatro Colón, pero es el caso de que no llegó ninguna persona y el conferencista tuvo que marcharse reflexionando....

En cambio aquí las conferencias del señor barrios han sido muy frecuentadas y bien aplaudidas.

CORTE PLENA

SESION DE AYER

—De la terna recibida, se nombró al señor Gilberto Napoleón Bendaña para el puesto de notificador auxiliar de los Juzgados 1º y 2º Civiles de San José, en reposición del señor Ricardo Barrantes Carranza, a quien se admitió su renuncia.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Rubén Lizano y Rodolfo Soto Calvo; el primero, para completar como escribiente, el personal del Juzgado 1º del Crimen de San José durante el permiso dado al Prosecretario, señor Rafael Paut Porrás hasta por seis meses; y el otro, para el destino de escribiente de la Alcaldía 2ª del cantón central de Alajuela, por el tiempo de la licencia concedida al Secretario, señor Rafael Quesada López.

—Se autorizó para cartular, conforme a la ley, al Alcalde propietario del cantón de Escasú, B. Chiller Claudio Pacheco Tinoco, quien rindió la garantía del caso.

—Fueron designados por la suerte los Conjuces Licenciados Francisco Ugalde Pérez, Máximo Fernández Alvarado, Víctor Trejos Castro, Oscar Herrera Troyo y Pedro Iglesias

Flores, para conocer de la recusación establecida contra los Magistrados Esquivel, Brenes, Jiménez, Davila y Vargas Pacheco, por el Presb. Ramón Junoy Sansalvador, en la causa seguida contra él por acusación del Licdo. Mariano Alvarez Melgar, por el delito de difamación.

—También fueron designados por la suerte los Conjuces Licenciado Isidro Marín Calderón, y el mismo, para reponer, en la Sala Primera, al Magistrado Zelaya en el conocimiento del juicio ordinario seguido por la sucesión de Agustín Hollis White contra el Estado; y el otro, en la Sala Segunda, al Magistrado Vargas Quesada en el conocimiento de la causa seguida contra José Trejos Sancho, por el delito de hurto en perjuicio de Julio Alvarado.

—Habiendo fallecido el Alcalde propietario del cantón del Naranjo, señor Simón Guzmán Porrás, se nombró para reponerlo al señor Joaquín Bonilla Guevara; y en sustitución de éste, como Alcalde propietario del cantón central de Puntarenas, se nombró al señor José Morales Rivera.

De Santa Bárbara

(Honduras)

Nos informan que el Ilustrísimo Obispo Volio celebrará la Semana Santa en aquella Parroquia. También nos dicen que su visita a los pueblos de aquel departamento ha sido un verdadero acontecimiento pues se le ha recibido con muestras de cariño religioso y regocijo por todos los fieles santabarbarenses. (Canje.)

El capital español se mueve

Con vista de que un grupo de banqueros norteamericanos han hecho propuestas de dinero al gobierno argentino, un grupo respetable de comerciantes españoles han comunicado de nuevo su resolución de ofrecer al gobierno de Buenos Aires en calidad de empréstito 200 millones de pesetas o una suma mayor.

Debemos tomar nota de ese ofrecimiento para cuando el nuevo gobierno estudie la forma de unificar nuestras deudas interna y externa. Recurramos al capital español antes que al norteamericano.

Fallecimiento de don Moisés Villalobos Valenciano

En la mañana del domingo, fuimos dolorosamente impresionados con la muy sensible noticia de haber fallecido en Lagunilla de Santo Domingo don Moisés Villalobos Valenciano, uno de los más importantes vecinos de la localidad y quien por sus relevantes prendas personales se había conquistado el aprecio y cariño de todos los vecinos. El sensible fallecimiento del señor Villalobos Valenciano, ha causado hondo sentimiento, por que fué siempre un corazón noble y generoso que mitigó las amarguras de los pobres.

Su entierro fué una demostración del pesar, los funerales revistieron gran solemnidad habiéndose llevado de esta capital el más regio catafálico y una magnífica caja.

Enviamos nuestro pésame muy sentido a sus hermanos Ramón, Isidro, Miguel, Anibal, a su madre doña María Valenciano de Villalobos y de más familia.

Vinos tintos de mesa, de las mejores marcas Españolas; ofrece a su numerosa clientela. La pulpería.

"La Artillería"

Esquina frente al costado oeste del Banco Internacional.

Suscripción iniciada en Heredia para comprar el terreno donde fué sepultado don Nicolás Hidalgo y colocar una lápida en su tumba

Lic. don Alfredo González, ₡ 100.00; N. N., ₡ 100.00; Lic. don Juan Rafael Arias, ₡ 10.00; Lic. don Juan R. González, ₡ 5.00; Cronel don Nicolás Ulloa, ₡ 5.00; don Carlos Lizano, ₡ 5.00; don Juvenal Fonseca, ₡ 5.00; Lic. don Gerardo Guzmán, ₡ 2.00; Lic. don Víctor Trejos, ₡ 2.00; don Enrique Zamora ₡ 1.00; don J. Rodríguez, ₡ 1.00; Lic. don José J. Chaverri, ₡ 1.00; don Luis R. Flores, ₡ 5.00; don Tranquilino Sáenz, ₡ 2.00; Cronel don Jerónimo Chacón, ₡ 2.00 y D. Ernesto Gómez, ₡ 10.00

NOTA.—Las cuotas deben dirigirse a don Miguel Rodríguez.

Nuevo Circuito Escolar

Se rumora que de los tres circuitos rurales de esta provincia se harán cuatro. El nuevo circuito estará integrado por los cantones de Acosta y Mora.

Vemos en ese proyecto un error pues el nuevo circuito debe comprender Mora y Puriscal, ambos vecinos y que cubren casi un tercio de esta provincia.

Misa de Requiem

Mañana miércoles a las 6.30 a. m. se celebrará una misa en la iglesia de la Dolorosa por el descanso del alma de la señorita Isabel Mora Jiménez. Se invita por este medio a los que deseen asistir.

Orígenes de la aviación

Desde el origen de los siglos, la gran obra de la Humanidad ha sido la conquista de los cuatro elementos: la tierra, el agua, el aire y el fuego.

Primeramente vencieron los hombres a la tierra mediante la agricultura y los maravillosos procedimientos de la locomoción.

Los barcos son las máquinas con que, desde hace siglos, triunfaron los hombres sobre las aguas.

El aire ha sido más rebelde al poder humano. Siglos y siglos ha permanecido inconquistado por el hombre, que miraba con envidia a los pájaros voladores, más dichosos o más sabios que él. Pero hoy el aire no se resiste más; la humanidad lo ha vencido también, y lo ha vencido maravillosamente.

Sin embargo, no se crea que es de nuestros tiempos la iniciativa de fabricar el «pájaro artificial», que hoy vemos evolucionar prodigiosamente en los espacios.

Los ingenieros, los mecánicos de estos siglos de luces y de progresos no han hecho más que perfeccionar un modelo inventado y fabricado en el siglo X, por el físico Hazdai en España.

Fué en Córdoba bajo el califato de Abd-Yhamann, en cuyo reinado llegó a su apogeo la civilización morisca, donde se hizo el primer ensayo conocido de la aviación. El físico Hazdai, que había permanecido largos años encerrado en su laboratorio estudiando sin cesar, pidió un buen día al califa audiencia solemne para mostrarle un «pájaro artificial» que había inventado.

La audiencia fué concedida y el inventor expuso ante el califa y la corte el producto de su ingenio y de su estudio.

El aparato de Hazdai consistía en una caja cuadrada de

poco peso, que en su parte posterior tenía una especie de puertas, o mejor dicho, de abertura ojal; de ésta salía una plancha triangular que hacía las veces de hélice o de «cola»; en la parte delantera llevaba una vela cuadrangular que representaba la cabeza del pájaro y hacía balancín con la cola; a los costados de la caja iban adheridas dos grandes alas tejidas de seda y oro, según una descripción de la época. En el interior de la caja funcionaba un sistema de relojería, el cual, por medio de alambres, ponía en movimiento las alas y demás velas del pájaro.

No cabe duda de que el sistema de motor sería perfecto en su clase, pues los árabes fueron hábiles relojeros; conviene recordar, al respecto, que el primer reloj conocido en Europa fué obra de los moros y lo regaló el califa Arun-al Raschid al Emperador Carlo Magno.

Hecha la exposición, el califa ordenó a Hazdai que demostrara prácticamente la factibilidad de sus teorías. Y fué en el patio de la antigua e histórica torre de la Calahorra donde se hizo la primera prueba de aviación, de que se tiene noticia, con un «pájaro artificial».

Puesto en movimiento el sistema de relojería el pájaro se elevó y voló una distancia de varios metros, lo que duró la cuerda.

En medio de la admiración de los presentes, Hazdai dedujo la siguiente conclusión: si este pájaro se eleva y se mantiene en el aire, el hombre podrá también, adaptándose las alas, moverse en los espacios.

Hoy el hombre-pájaro no solamente se mantiene en el espacio, sino que, como la golondrina, salva de un solo vuelo la distancia de uno a otro hemisferio.

Médicos y Farmacéuticos

El Consejo Superior de Salubridad solicita la cooperación de los señores médicos y farmacéuticos, con el fin de que se trasladen a las regiones más atacadas por la influenza y que carecen aun de los servicios de esos profesionales.

Entre otros, se necesitan médicos para Siquirres, Santa Cruz de Turrialba, Pacayas y Cervantes, para los distritos del cantón central de Cartago, Tarrazú, Puriscal, Naranjo, Alfaro Ruiz, San Carlos, Miramar, Nicoya y Juntas de Abangares. Se reciben solicitudes en la oficina del Consejo Superior de Salubridad.

San José, marzo 13 de 1920.

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

Ingenio La Mansión Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie

A los comerciantes de toda la República se avisa

La Jabonería Iberia ha resuelto el difícil problema en beneficio vuestro y de los consumidores, de VENDER un JABON BUENO y BARATO. Solicitamos cajas vacías en buen estado. —:— San José. —:— Apartado 1054.

El Administrador,
CARLOS SOLEY GUELL

De Zarcero

Duelo

Falleció el 22 de los corrientes el Sr. Federico Cerdas, persona querida de este pueblo, y miembro de honorable familia.

Fué el extinto modelo de honradez y trabajo, así como fervoroso católico. Ha sido muy sentida su desaparición. A todos sus deudos expresamos por éste medio nuestro pesar.

Delegado

Llegó a este lugar el Sr. Mariano Padilla, como Delegado del Gobierno con \$ 2.00 mensuales de sueldo, para combatir la peste de la influenza. No dudamos que la Municipalidad le prestará su apoyo para que se haga una labor provechosa, ya que son bastantes los atacados del maldito trancazo! También debiera levantarse una suscripción voluntaria entre personas pudientes a fin de socorrer los enfermos pobres; es una caridad que Dios recompensará con creces. Manos a la obra!

Enlace

Nuestro buen amigo, el joven

EL IMPERIAL PUNCH es la crema real del Japón, la bebida exquisita de toda persona de buen gusto. Nunca falta en la mesa de los señores aristócratas, pídale en todas las principales cantinas o en su depósito general.—PULPERIA LA ARTILLERIA.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA
Oficina 50 v. Noreste al del Edificio de Correos
Extracciones sin dolor

Adalberto Rodríguez, contrajo matrimonio ayer en Aguas Zarcas con la bella Srta. Anita Deskowsky. Deseamos que la simpática pareja encuentre siempre cubierto de flores el camino que empezaron a recorrer.

Un Angel

El hogar de don Nicolás González y Sra. ha pasado por la pena de perder un niño de corta edad; víctima de penosísima enfermedad, fueron inútiles cuantos esfuerzos se hicieron por salvarlo. Angeles quiere el cielo. Deseamos resignación a sus padres y hermanitos.

Restablecidos

Se encuentran ya de la influenza los señores Jesús Cubillo, José A. Vega, Nicolás González y Agustín Quesada. Nos alegramos.

Enfermos

Continúan enfermos con influenza don David Valverde, su señora esposa y niños. La de más cuidado es la señora. Sentimos muchísimo la dolencia y deseamos mejoren pronto.

También se encuentra en cama la Srta. Jovita Víquez. Que restablezca pronta son nuestros deseos.

Carlitos Machuca

Zarcero, Marzo 25, 1920.

Reproducción

Ya están a la venta los números 19 y 20 de esta importante revista.

COMUNICADO.

¿Surgirá el Guanacaste en el próximo período presidencial? Lo dudo

Desde hace ya algunos meses se ven cartas en la prensa capitulina, de guanacastecos que según parece suspiran sin cesar por ver a nuestra Provincia grande, haciéndose sentir en los pueblos del interior por la fertilidad de sus tierras, por los productos de sus inmensos bosques, por sus minas, etc. El llamamiento general, por don Salvador Villar, a los guanacastecos para formar una verdadera unión, para levantar la floreciente y decaída provincia, por demás está llamarlo patriótico, pero la verdad es que esa gran idea no pega, pero no perdemos la esperanza de que en alguna otra ocasión sí pegará; el dedo no lo quitaremos del renglón.

La correspondencia que me ha hecho escribir estas frases, ha sido la de Lumen que dice: "que surjan uniones, que venga el desarrollo económico y político de la riquísima península, pero basada en la administración, apoyada en la justicia y nunca en la política, mala consejera de los hombres y atizadora de sus pasiones" Lumen no es guanacasteco pero sabe lo que vale el Guanacaste y desea su grandeza; es en verdad un patriota. Lumen no se aguantó, recogió el puño, tomó la pluma y reprochó la opinión de don Antonio Alvarez Hurtado "que los puestos sean otorgados cada vez al partido que triunfe en las elecciones populares," es decir: la provincia estará sujeta a un bando político y sus hijos viéndolo en esa asquerosa desunión ¡¡ah Toñito!! siempre el mismo!!

Querido Lumen, te contaré que para la campaña de don Cleto González Víquez, se formó una y poderosa Unión Guanacasteca, su triunfo fué completo en toda la provincia. Esa

Unión tuvo como principales jefes a los Mayorga y a los Alvarez Hurtado, después que empezó el desbande de importantes miembros. Al comenzar su gobierno la Unión, todos los guanacastecos esperábamos ya el surgimiento tan deseado de nuestra provincia, con el primer gobernador don Antonio Alvarez Hurtado, pero por desgracia esa administración de Toñito es lo más débil que registra la historia de la "guanacasteca". Oídme Lumen! Esa famosa Unión, por su pésimo gobierno, en la próxima campaña electoral no pudo obtener siquiera un elector para muestra a pesar de ser ellos quienes mandaban. Un mal terrible de que ha padecido nuestra provincia es la de ser manejada por musas politiqueras en ciertos períodos y ya ese período se aproxima.

El futuro presidente don Julio Acosta García tiene irremisiblemente que hacer su gobierno con Toñito y compañeros, revolucionarios unos y semi-revolucionarios otros.

¿Surgirá el Guanacaste en el próximo período presidencial? lo dudo. ¿Será de dar crédito a las cartas patrióticas de Mayorga y de Alvarez Hurtado? "Perro que come huevos aún que le quemem el hocico". Ha go saber que el día que cualquier señor de estos haga algo que se sienta por el progreso de nuestra provincia y se trate, en su honor de levantarle un busto en medio parque de la Ciudad Blanca, yo seré uno de los más voluntarios contribuyentes pero eso lo veo en la cola de un venado, en los cuernos de la luna y es pedirle peras al olmo.

Un guanacasteco

El beneficio de los cuentos

Ninguna creación de la imaginación humana ha podido durar tanto como los "Cuentos y Leyendas"; y lo que resiste el trascurso de cientos de miles de años, tiene que ser bueno. Lo que no es bueno y sano tiene forzosa que acabarse. Solamente lo que es bueno y sano puede resistir la trilla de los años.

Esta es la filosofía del Quijote de Cervantes, y nosotros los hispano-americanos debemos aprovechar su magistral enseñanza.

Los padres deben estimular la imaginación así como procuran que sean sanos y fuertes.

El hombre o la esposa que no sienten revolotear en los oscuros retrocesos de su memoria, como doradas abejas al rededor de una fragante flor, los risueños cuentos de su infancia... esos deben haber tenido una afición desmedida a ser claridad de la calle, y no supieron gustar la dulzura del "home, sweet home", que tanto aprecian los anglosajones. El hogar al modo español cristiano, ha sido descrito y enal-

tecido por la diamantina pluma de Fernán Caballero.

Los cuentos de Fernán Caballero, los debieran saber de memoria, no solamente las señoras de la alta sociedad, sino las costureras y sirvientas domésticas. ¡Cuánto bien harían a la viva imaginación de los niños! ¡Cuánto mal que hacen las novelas francesas, de un sentimentalismo triste y desgastado! Recordamos con gusto que una anciana sirvienta, al vernos llorar, a lágrima viva, por la lectura de una novela "afrancesada", nos dijo después de mirarnos con inolvidable expresión de lástima: ¡"Llorar por un cuento"! Y no dijo más.

Ahora que llueve

Y que los paraguas están caros, mande arreglar el que tenga viejo a mi taller. Le quedará excelente.—25 varas al Sur del "Cometa", por la Merced.

MANUEL REGO

La Japonesa

Dr. Rafael Cruz

CIRUJANO DENTISTA
Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

ECOS DE GRECIA

Marzo de 1920.

Según "El Diario de Costa Rica" los señores Ramírez y Zamora, dueños de botica de esta plaza, han dispuesto no dar más medicinas por cuenta del Gobierno, a las personas pobres, esto no es cierto, pues en esa Botica se han estado despachando medicinas, y se despachan actualmente.

Muy mejor de su enfermedad continúan: el señor Cura Presbítero don Antonio María Rojas y el señor Jefe Político don Víctor M. Chacón, nos alegramos pues.

Una de las causas principales de la mortalidad que ha ocurrido entre las gentes pobres, ha sido la falta de abrigo y alimentación. Por repartir frazadas, o gangoches, cuando menos, debió haber principiado la Junta de Socorros. El jueves calló el primer aguacero aquí; el agua del cielo será la que se encargará de higienizar la población, ya que nadie se ha preocupado por hacerlo; lástima grande nos parece gastar tiempo dirigiendo insinuaciones a quienes corresponden velar por el bien estar de la población, pero creemos del ca-

so insistir en que se ordene la construcción de desagües en las casas donde haya canería, o se hagan por cuenta municipal y de bolsa de los propietarios, y así estar preparados para futuras pestes!

Nuestro pésame para don Federico Sánchez por el fallecimiento de su señora esposa doña Aquilina Hidalgo, lo mismo que a don David Hidalgo señora y familia.

El personal docente de las escuelas de aquí, se han dedicado a recolectar limosnas para socorrer a la clase pobre, y enferma, actitud muy noble y plausible esta.

Ingenieros auxiliares de Obras Públicas han estado por acá ocupados en el trazado de la carretera a Alajuela, lo mismo, se enviaron dos mecánicos a reparar las maquinarias de quebrar piedra y la aplanadora que se ocuparán en los trabajos de esa carretera, por lo que vemos, se ha dispuesto ya emprender pronto esos trabajos.

Corresponsal Especial

Lea los avisos económicos le conviene a Ud.

MARCA INSUPERABLE
A LOS
PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

HARINA MARINA

UNICO IMPORTADOR
EDUARDO CASTRO S.
Telefono 584 -:- Apartado 979

Carretera a San Francisco

Una de estas tardes hicimos un paseo por la nueva carretera que partiendo de la plaza González Víquez toma rumbo hacia el río María Aguilar donde cruza a la izquierda para atravesar todo el pintoresco pueblito de San Francisco de Dos Ríos.

Alegres en extremo caminan por esa nueva vía y por eso ya los propietarios de automóviles la han tomado como por moda. El trabajo que se ha hecho es bastante bueno y en lo posible se ha disminuido la gradiente que antes había en ciertos lugares.

Ya la macadamización ha ido más allá de la ermita que por cierto está muy atendida

y que se le están haciendo unos parapetos y jardinillos al rededor.

Ojalá los vecinos hicieran un esfuerzo por comprar el terreno que queda frente a su iglesia y lo transformarían en una plazuela.

Mucho celebramos que la Secretaría de Fomento haya continuado la carrera que nos ocupa pues ella promueve el progreso de un pueblo que en vía diariamente a la capital gran cantidad de verduras y que además es un rico distrito catetlero.

Posiblemente esa carretera se entronque con la de Curridabat y entonces quedará listo el más agradable paseo para coches y autos.

La Caridad mata el pecado

No hay que dudar que Dios Nuestro Señor permite calamidades para castigar los pecados y desbordes de la humanidad, como ocurre en las actuales circunstancias desde que estalló la tremenda guerra europea y cuyos males aun se sienten pues dejó como secuelas el hambre y la peste que estamos soportando; y quién se atreverá a decir que el mundo no se ha hecho merecedor de tales castigos? pues no hemos presenciado tantos desmanes, desórdenes y crímenes de la humanidad en todo orden de cosas?

No hemos visto esos profesores desde hace tiempos en los colegios predicando guerra y

desconocimiento de Dios y procurando echarlo de todas partes, así de colegios, hogares y aun quisieran en su ira ciega y desmedida sacar a Dios de nuestros mismos templos católicos, en la idea de tener centros donde propagar sus malignas doctrinas? y he ahí, que echado abajo el amor, el respeto y veneración a Dios de quien somos deudores, tienen que entronizarse el mal en todas sus múltiples manifestaciones y desde luego tiene que haber socialismo, bolshevikismo con su terrífico tren de irrespeto a la propiedad y a las personas y, hoy, aun a las Autoridades Civiles y Eclesiásticas; pero también permite Dios esas calamidades para ver quienes ejercen la caridad que es el gran lenitivo para tanto sufrimiento especialmente de los pobres: por eso es tan consolador saber de gobernadores activos en ello y así sociedades de Caballeros y Señoras en esa benéfica labor; y debe entronizarse en todos los hogares al Sagrado Corazón de Jesús eso sí sin bailes.

ANTONIO

Suscribase en

La Verdad

ROBO

El señor don Rafael Otárola fué víctima ayer de un robo por parte de dos desconocidos, él había venido de Sau Rafael de Desamparados, con el fin de efectuar algunas compras, y portaba el dinero en una alforja, dice que dos desconocidos se le agregaron en el mercado y que con maña lograron quitarle sin que se diera cuenta la alforja donde tenía el dinero y algunas mercaderías.

El asunto fué puesto en conocimiento de la policía quien se encargó de investigarlo.

EL SILABARIO CASTELLANO

por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición

PRECIO: 50 cts, € 5.50 la docena y € 45.00 el ciento

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

OSTIONES y CAMARONES SECOS, BACALAO de la mejor clase, ARENGUES, SALMUERA y toda clase de latas propias para este tiempo de cuuresma encontrará usted al más bajo precio en

La MARINA

Harina

La mejor que ha llegado al país tiene para la venta

Tomás Fernández y & Hno.

LA INDIA

APARTADO 614

TELEFONO 198

La situación de Estados Unidos

De carta de persona autorizada, residente en New York, tomamos:

"La situación aquí, en los Estados Unidos, es cada día más difícil. La demanda de artículos que hace Europa es enorme, y no hay aquí producción suficiente para llenarla. La paz en Europa quién sabe hasta cuando sea una realidad, y el socialismo está tomando en esta ciudad de New York una gran fuerza. Todos los días hay huelgas, y los salarios están subiendo de manera enorme. Con decirles que un cargador de los muelles gana entre ocho y doce pesos diarios! Esto hace que toda la producción suba, y las alzas son una marea que se acentuará por lo menos hasta fines de 1920. Todo lo de comestible está a precios aterradores. Y allá el Comercio no se convence de esta situación; cree que todo bajará y sale de sus mercancías a precios que no podrá volver a conseguir."

(De "La Palabra" del Salvador.)

Y ahora?

El Senado de los Estados Unidos ha reprobado el tratado de Versalles que ya los países europeos aliados tienen como ley y como base de la restauración del Viejo Continente.

La incógnita que deja esa actitud de los estados unitenses es grave: ella envuelve un problema interno que es la repudiación franca del pueblo norteamericano de los procedimientos de Wilson y otro internacional respecto de los mismos Estados Unidos frente a los Aliados y a los propios alemanes.

Quedan ahora los Estados Unidos bajo las prerrogativas del armisticio del 18 de noviembre de 1918 con respecto a Alemania?

¿Se verán obligados a pactar directamente con ella y hacer caso omiso de los aliados?

Esas son grandes interrogaciones que sólo los grandes políticos resolverán.

Nosotros creemos que Woodrow Wilson tendrá que poner un veto a la estatua con que él soñó y esperar que el pueblo norteamericano elija sucesor, pues ya se prepara a ello.

Y mientras tanto la Liga de las Naciones duerme y el Tío Sam sigue empuñando el desacreditado estandarte monroniano amenazando bondadosa-

La Gran Señora

José Sarkis

Se ha abierto esta tienda en local de su propiedad ofreciendo a su antigua clientela y al público en general mercaderías recién llegadas de Europa y Estados Unidos a precios bajos.—Surtido completo en sederías, casimires y adornos y mercaderías en general. Haga una visita y se convencerá que los precios no tienen competencia.

mente con sus acorazados e interviniendo pacíficamente en Centro América, tomando islas de Colombia y dominando con su comercio para estrangularnos a todos económicamente.

MAC.

NUESTRO AMIGO TON MARCELINO COFO

Ofrece la público v a su inmensa clientela los servicios de dos muy competentes barberos en su barbería situada 50 varas la Oeste del Hotel Francés

Personales

—Doña Juana Valverde de Solera ha mejorado.

—Nuestras felicitaciones para la culta señorita Arabela Borbón por haber sido nombrada maestra en la ciudad de Heredia.

—Estuvo en cama doña Sara Richmond de Salazar, ojalá tenga rápida convalecencia.

—Mejóro don Oscar Martínez.

—Del exterior regresó el comerciante don José Armijo.

—Ya está mejor don Alberto Rueda.

—Va mejorando el niño del doctor Segreda que recibió un golpe en un ojo, lo que mucho celebramos.

De Guanacaste regresó el Inspector de Escuelas don Miguel Cereda.

De Río Segundo

La influenza mundial ya llegó a nuestros hogares donde ha producido docenas de víctimas; es rara la casa donde no hayan ocurrido tres o cuatro casos. Aquí estamos lejos de la misericordia de las juntas de socorros, y muchos pobres se ven atribulados para conseguir alimentos y medicinas.

Damos traslado al Consejo de Salubridad y al señor Gobernador, para ver si se acuerdan de estos vecinos dignos de apoyo.

Precisa enviar en inspección a un facultativo y que venga provisto de remedios urgentes.

Estamos seguros de que la autoridad provincial procederá cuanto antes a mitigar las necesidades y procurar la salvación de tanto enfermo y necesitado.

Tome usted El Imperial Punch que es la bebida popular del día, es delicioso por su sabor, alimenticio y reconstituyente.

De venta en las principales cantinas. Depósito general: PULPERIA "LA ARTILLERIA" San José

Aviso a mi numerosa clientela

La tienda **LA LUZ** se trasladará el 1º del mes de Abril próximo frente a donde actualmente se encuentra, a sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos. Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un 20 por ciento más barato que en otras partes. Antes de comprar en otra parte consulte los precios en la tienda «LA LUZ».

TOBIAS A. VARGAS C.

AVISO

Se pone en conocimiento del público que la desinfección de las ropas, frazadas, colchones etc. de los enfermos o fallecidos de influenza, se hará gratuitamente en el «Autoclave» del Hospital de San Juan de Dios los días lunes, martes y miércoles.

El Consejo Superior de Salubridad.

GIRALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas. tiene a la venta las famosas pastillas
Conciertos por los mejores profesores. **COUGE DROPS** especiales para la tos

Teléfonos 348-729

De Grecia

Con el noble fin de recolectar fondos para comprar medicinas, abrigos y alimentos y repartir entre los pobres apesadados, se instaló una "JUNTA DE SOCORROS" compuesta de las personas siguientes:

PRESIDENTES HONORARIOS: Presbítero don Antonio M^o Rojas. Prsbítero don Gabriel Arroyo. PRESIDENTES EFECTIVOS: Don Juan Vega L., don Adolfo Peralta. Vicepresidentes: Don Juan Muñoz, don Alcides Barquero. SECRETARIO: Don Marco T. Maroto. Prosecretario don Enrique Peralta A. TESORERO: Don José Lizano Ch. VOCALES: Don Alfredo Portuñez, don Raimundo Riggioni, don Rafael Cordero, don Porfirio García M., don Fernando Vega, don Eugenio Suárez, don Francisco Arias F.

Jefe de propaganda, Mayorista don Abel Castillo V.

El mismo día de la instalación se recogió entre los asistentes, una regular suma en efectivo.

Esta Junta aceptó muy gustoso el ofrecimiento que hizo el Personal Docente de esta ciudad y de algunos miembros de la Sociedad Vicentina, para trabajar de acuerdo y con el mismo fin.

Hasta la hora se ha recogido una regular suma y alimentos entre los vecinos del centro y de algunos de los campos. Ya se ha repartido una buena cantidad de abrigos, medicinas y alimentos. Entre los obse-

quios recibidos se cuenta una cantidad grande de medicinas que envió la Botica Francesa.

Tanto a los propietarios de La Francesa como a las demás personas que tan generosamente han ayudado a aliviar más o menos la angustiada situación por que atraviesa el pobre pueblo con motivo de la peste que nos azota, se les dan las gracias en nombre de LA JUNTA, y a los que hasta la hora se han mostrado indiferentes se les ruega que ayuden en lo que sea posible con la seguridad de que Dios les recompensará.

Con motivo de la enfermedad que nos ha "invadido" guarda cama el muy apreciable Cura Presbítero don Antonio María Rojas; ha estado bastante mal, pues tuvo una complicación y casi se le desmorrolla una pulmonía. Pero gracias a Dios ya se encuentra mejor y fuera de peligro de lo cual nos alegramos.

Por tal motivo el apreciable Presbítero don Gabriel Arroyo ha tenido un trabajo extraordinario, quien no descansa de un lugar para otro llevando el auxilio Espiritual a los enfermos que le necesitan.

UN CATOLICO

29 de marzo de 1920.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Ofrece dirigir ante la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

Aprendices
= Pureras

de 16 a 20 años de edad
necesita la
UNION INDUSTRIAL
frente al lado N. del Mercado

Aprendices
Pureras =

SOMBREROS DE PITA

OCASION PARA SEMANA SANTA.—La SOMBRERERIA IMPERIAL de Federico Aymerich, situada al Este de la Botica Oriental, acaba de recibir un surtido completo de sombreros de pita, de todas clases y tamaños, entre ellos pequeños para niños, que puede vender por mayor y al detal, a precios tan módicos que no admiten competencia.—San José, Costa Rica.

ALMACÉN

DE

RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS

Grandes ventajas para los comerciantes

Ventas al por mayor

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

TINTORERIA PERALTA

AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

tinte fino y firme

No tengo agencias

VIENTE PERALTA FLORES

Movimiento diario

NACIMIENTOS

Juan Antonio, de Ramon Valenciano y Rosa Arce.
Juan Luis, de Basilio Araya y Eneida Gardini
Emilia, de Juan Rafael Pérez y Emilia Portuguez
Luz, de Juan Castro y Raquel Valenciano
Dolores y Epifanio, de Luis Gómez y Rosa Martí
María, de Luis Barrantes y Lidia Vargas.
Gloria Peña.

DEFUNCIONES

Antonia Porras, 85 años, de San Sebastián
Carlos Fernández, 2 meses, de San José
Catalina Arias, 90 años, de San José
Ursula Badilla, 25 años, de Mata Redonda
Innomiada Badilla, de Mata Redonda
Herman Muñoz, 3 años, de

Mercadito

Concluido el nuevo galerón en la antigua plaza de ganado, ya está prestando sus servicios. En realidad, aquella construcción era necesaria, pues en la calle se amontonaban los vendedores sin observar ningún precepto de higiene. Lástima que nuestro Municipio no piense también en el antiguo proyecto de otro Mercado en Cuesta de Moras, en la manzana del aserradero Wolf. Ese Mercado aumentaría el valor comercial de todo ese distrito y facilitaría las compras de los vecinos de Aranjuez, Otoya, Estación, San Pedro y Soledad. Como se trataba de un proyecto de gran utilidad, conveendría que la prensa se volviera a ocupar de él, ya que las condiciones económicas van tomando el curso normal.

Mata Redonda

Caridad Vargas, 4 años, de La Uruca

PASAPORTES

William Drescher, para Alemania
Georgie de Casanova, para Alemania
Arturo Esquivel, para Panamá
Tomás Pedro López, para España
Francisco García Jiménez, para España
Manuel López García y familia, para Panamá

CORREOS

Han sido distribuidos 315 sacos de correspondencia llegados en el vapor "Zacapa" de Europa y Estados Unidos
Mañana lunes a las 8 a. m. se despachará correspondencia para Sud América vía Puntarenas por el vapor Salvador.

HOTELES

Continental
Alfonso Goyeola, de el Salvador
Juan Sancho, de Cartago
Francés
J. R. Mac Cluter, de New York
J. R. Cluitoch, de New York
Washington
40 Turistas de los Estados Unidos
Central
Brique Valdez y señora, de San José

Marciano Acosta

ABOGADO y NOTARIO

Al lado Sur de la Catedral entre el Hotel Washington y el Registro Civil.

Librería Española, Imprenta, Encuadernación y Fábrica de Sellos de Hule de María v. de Lines. San José - Cartago - Limón

Catálogo de obras existentes en esta Librería

Batres Jauregui, Antonio.—Estudios Históricos y literarios, un tomo encuadernado en tela \$2.50, por correo 2.75.
Batlle, Carlos de.—Fray Gabriel, novela española dedicada al Excmo. Sr. Juan de Valera. 1 tomo pasta 2.00, por correo 2.25.
Baudelaire, Carlos.—Pequeños poemas en prosa. 1 tomo rústica 1.00, por correo 1.25.
Bargiela, Camilo.—Luciernagas, (cuentos y sensaciones). 1 tomo rústica 1.00, por correo 1.25.
Bark Ernesto.—La invisible, novela contemporánea político social. 1 tomo rústica 1.50, por correo 1.75.

Valbuena Benito.—Cuentos de caza. 1 tomo rústica con ilustraciones 0.75, por correo 90.
Balgañon Pedro.—Las pequeñas tragedias, colecciones de Artículos. 1 tomo rústica 1.75, por correo 2.00.
Balsa de la Vega R.—Los Bucólicos (Las pinturas de costumbres rurales en España. 1 tomo rústica 1 00, por correo 1.15.
Barado Francisco.—Literatura Militar Española, adaptación de un Post Scriptum de Luis Vidart. 1 tomo pasta 12.50, por correo 13.00.

Los barberos

Piensen señores que si no desinfectan su navaja con alcohol, sublimado o listerina pueden llevar la influenza a sus clientes. No omitan un pequeño gasto diario en provecho de sus clientes. No hay que desmayar en el servicio de desinfección barberil con lo que consigue mayor clientela.

Cupón para recortar y enviar

Sres. Secretarios de la Cruz Roja. San José.

Deseando fav. recer esa institución con mi adhesión les ruego presentarla al Directorio en su sesión próxima para participar así de todos los planes futuros de esa sociedad y contribuir a la salvación y auxilio de nuestros semejantes.

Nombre
Dirección

De San Ramón

Murió la respetable señora doña Chepita Morav. de Aqueche. Paz a sus restos y el más sentido pésame a sus familiares.

Está grave doña Juana Pérez. Dios quiera, mejore así como doña Eufrosina de García.

Don Juan y don Ernesto Alfaro van mejorando de la gripe.

El joven Juan Rafael Valverde se dió un balazo fracturándose una pierna. Lo asiste el doctor Dobles.

Sentimos la muerte de un niño de don tino Salas; por dicha los demás mejoran.

El doctor Dobles no para, parece cosa de hombre eléctrico.

Corresponsal

Lo que vale la risa

Un médico inglés en el estudio de los remedios para las enfermedades del hombre, ha encontrado que la risa ocupa lugar principal en la lista de preventivos. El efecto de la alegría como promotora de salud es bien conocido, pero una oportuna y sincera carcajada es un gran remedio. Es cosa sabida por diaria experiencia que uno se siente mejor después de una buena risa; una exposición de risa es en verdad una tempestad nerviosa, comparable en sus efectos a una tempestad de la naturaleza, porque desina las pesadas nubes del alma y algunos v. ces oscurecen el horizonte de nuestros anhelos. El memorable adagio: "Ríete y engordarás" después en firme base filosófica. Casi siempre las personas robustas son de carácter jovial; por eso son gordas.

(Del World)

Médicos que renuncian

Anoche fuimos informados que algunos médicos han renunciado sus derechos. Entre ellos está el conocido facultativo don Roberto Chacón, quien reside en la ciudad de Desamparados. También parece que el doctor Trejos renunció.

Fallecimientos

En San Pedro de Montes de Oca, falleció a la edad de 3 años, la niña Josefina, hija del señor Leonardo Solano y doña María Loaiza de Solano a quienes enviamos nuestro pésame.
En San Antonio de Desamparados falleció a la edad de 35 años, la señora Caridad Naranjo de Bermúdez, esposa del señor Cosme Bermúdez a quien enviamos nuestro pésame el cual hacemos extensivo a los demás deudos.

Personales

La señorita Matilde Pochet está enferma, lo que sentimos mucho.
El Lic don Matías Trejos salió para la ciudad de Liberia. Muy feliz viaje le deseamos.
Ya regresó de Barba la estimable familia del Dr. Segreda.
Regresó a Heredia nuestro agente don Miguel Rodríguez.

Comerciante en viaje

El estimable comerciante don Arturo Esquivel A. ha salido en viaje para Panamá, de donde regresará muy pronto.
Su objeto es comercial, deseando nosotros que realice su excursión con toda felicidad.

Sueros del Salvador

La administración pasada se vió obligada a pedir con gran urgencia una buena cantidad de fluido vacuno al Salvador, que llegó oportunamente cuando se presentó el peligro de la viruela en la Zona del Pacífico. Una de las Secretarías de Estado conoce del reclamo de esa cuenta que es de tres mil dólares.

Falleció un niño ahogado

En una poza del río Tiribí, falleció el domingo pasado ahogado el menor Rubén Vargas Carmona, de 14 años de edad, hijo del señor Jeremías Vargas y doña Teofila Carmona. El pequeño sin saber nadar se arrojó a la parte profunda de la poza, y cuantos esfuerzos realizaron sus compañeros por salvarle fueron estériles. En la mañana de ayer los restos del pequeño fueron sepultados. A los afligidos padres enviamos nuestro sentido pésame.

Anúnciese en este Diario es el de mayor circulación en toda la República y el más serio

TIPOGRAFIA DE SAN JOSÉ

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o tracción de exceso, 5 céntimos mas por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones : : : : : : : :

DEL Zapote desapareció la noche del jueves pasado una yegua blanca, mosqueada, como de 6 años de edad, mostrenca y de tamaño regular. Sa propietario señor Maurilio Obando dará una gratificación a quien dé informes acerca de su paradero.

CASA de habitación, con jardín en frente muy apropiada para familia con niños, se vende. Informes en la Librería Lehmann.

LÁBRICA Nacional de Licores compra MÓDULOS en cualquier cantidad, siempre que estén bien madurados. Se paga al contado a razón de \$1.50 el cuartillo.—San José, marzo de 1920.

En las Minas de Abangares se están haciendo la mayor parte de los trabajos por contrato, se contratan hasta desbanco enteros. Capataces de mina pueden recibir toda clase de informe, dirigiéndose a la Oficina del Administrador General de la mina.

INFLUENZA, INFLUENZA. Nuestras capsulas "CONTRA INFLUENZA" ya están famosamente recomendadas por todo el que las ha probado. Ya está para llegar el famoso LISTER-WASH, antiséptico sin igual, importado exclusivamente por nosotros.—FARMACIA GRILLO.

Al 600 por 100

Puede colocar su dinero, quien compre 6,000 carretadas de magníficas leñas y estabiezca aquí un depósito. Informa X. X., apartado 357.

OSTEOPATIA

Todo el que desee el servicio de esta nueva ciencia puede obtenerlo en mi casa de habitación, 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de la Vaca.

ALEJANDRO VARGAS ARAYA, Osteópata graduado en Chicago.

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

Dr. Julio C. Ovares

Clinica 50 varas al O. del Hotel Francés
Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

VICTORIA ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente al Roy Bank LIMON Frente al mercado—GUILLERMO NIEHAUS.

A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451
Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA
Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Antigüedad de las trampas

Las pesas falsas fueron halladas entre las ruinas de las más antiguas ciudades, y las pesas falsas se quemarán probablemente cuando la tierra caiga en el sol y los cielos se arrollen como un pergamino, en el final de los tiempos. Registros antiguos y antiguas reglamentaciones manifiestan con evidencia que todos los modernos medios de defraudación, desde los monopolios de los «trusts», y los tratados secretos; desde las combinaciones de las mayorías, arrollando los intereses de las minorías, hasta las adulteraciones y romanos infieles de las tenduchas, todo eso fué familiar a nuestros antepasados del llano de Sennar, antes de las emigraciones por la confusión de lenguas. El vicio es el viejo habitante; la virtud es la recién llegada, la inmigrante que es recibida con repugnancia y que tiene que pelear por cada pulgada de tierra que gana!

(Del "World".)

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca

Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.
Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uruca.

Colegio Montero

Kindergarten - Internado
Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales
Los certificados tienen valor legal
Se enseña INGLÉS en todos los grados
Pida Prospectos Teléfono 1646

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washing

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR
:: Tomás Fernández y Hno., LA INDIA
TELEFONO 198